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4_BA_8E_E6_B3_95_E5_c87_184423.htm 说实话我本来是想考

法硕的，但英明的教育部洞察秋毫，在98年果断下达文件截

了我的法硕路，因为我是法律系本科生。看看法硕的历年考

题，简单...得好羡慕，唉大家要争气啊！学理学工的人逻辑

思维强，理工四年本科后再学法律是有优势的，有困难别灰

心。学法律的诀窍就是勤看，熟能生巧。总的来说，法律硕

士学位的设立主要是为人民法院培养人才的。法院高级法律

人才的缺乏在知识产权案件审判及著作权案件中尤其突出。

近几年我国社会情况剧变，也出现了很多涉及各方面知识复

杂性很大的案件，单一的法学学科学生所受的职业训练明显

跟不上形势发展。举个最简单的例子，我在法院工作时碰上

一案件：一台资企业的车载面粉爆炸，公安部门初步认为是

人为，法院也据此对相应的民事案件做出判决，直到后来才

有专家做出结论：爆炸是由于面粉颗粒剧烈碰撞磨擦而引起

并无人为因素。我要说明的是：要做好法官一职，知识全面

的法律硕士是很好的人选，当然也不排除法律系的本科生们

。我国最好的律师事务所是每年评比的十家全国部级文明律

师事务所（基本已固定，后来者难有超越）主要指标其实是

创利额及规模。北京、上海、广州是我国律师业最发达的地

区，十家也大多集中于此。有部级文明律师事务所牌匾在就

说明该家所是一家很有钱很有实力的所，有一流的发展前途

和办公环境。这些所历来也是法学硕士择业的重点。北京是

君合律师事务所（在建国门），金杜律师事务所（在朝阳门



），共和律师事务所（在国展旁）这三家最强。上海是段和

段律师事务所、小耘律师事务所、金茂律师事务所。广州市

是广信律师事务所和广大律师事务所这家唱主力，以上是业

内公认的老大。大家今后要干一番事业不妨可参考上面。从

这些所起步开始法律生涯是终生受益的，这些所对人才的要

求更高些，当然待遇也是很高的，用心考吧有前途的。当然

做律师对你个人的素质及社会交往能力要求更高些，有许多

人法律学得很好有研究生文凭有律师资格但就是做不了律师

原因就不再多说了。现在很多研究生出身的律师的名片依然

是法学硕士为主，相信今后几年印法律硕士的会多起来的，

因为第一届法律硕士快毕业了！到法院一般最好去高院，但

现在流行往中院跑，可能实惠更多些案件更多些。北京海淀

区法院是全国法院系统标兵是县区级法院里不多的好去处，

但现在听说那里法学硕士已成堆。检察院没听说有什么突出

的，往高级别一点的去能看多一点学多一点。公安部门则看

大家自己的选择了，想威风一下且能进去就去那吧，研究生

大概一年就可以升到一级警司。监狱部门（司法部管）没太

多人想去吧？可在司法厅干干还是不错的。在外国律师事务

所驻华办事处工作也是很不错的，尤其是美资律师所薪金高

得令人目瞪口呆，真不知老板能不能赚回来。但不能以国内

律师身份办案。就我个人而言，我是考的法学硕士生，以后

还是想做律师（到部级所）或到高级法院工作，也许更偏向

于在律师业混，因为我学法律付出的成本太高，做律师还有
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